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本报记者 曹海英 陈曦 边磊 周美玉 张晶 孙艳 白莹 李婧/文 陈艺 于佳 孙妍 彭程/摄

在服务首都大局中彰显工会作为
———北京工会十四大工会主席代表讨论集萃

为推动首都功能核心区高质量发展贡献力量
西城区人大常委会副主任 、 区总工会
主席

作为首都功能核心区的工会， 我们将带好头、
站好位，确保工会工作始终沿着正确的政治方向前
进，扎实推进产业工人队伍改革，在服务首都大局
中彰显工会作为。紧紧围绕区域“两转型一提升三
更好”工作重心主线，大力弘扬劳模精神、劳动精神
和工匠精神，培养造就更多西城“大都工匠”，为推
动首都功能核心区高质量发展贡献智慧和力量；紧
紧围绕保持和增强政治性、先进性、群众性的改革
目标，不断深化工会改革创新，切实把工会组织建
设得更加充满活力、更加坚强有力；紧紧围绕竭诚
服务职工，积极构建良好的工会工作体系，把党的
关怀落实到职工群众的心坎上，让职工群众有更多
获得感、幸福感、安全感。

李会增

打造高素质工会干部队伍 延伸服务手臂
密云区政协副主席， 区总工会党组书
记、 主席

刘伟主席在报告中从五方面对今后五年全市
工会工作进行了总体部署和详细安排， 为全市各
级工会工作指明了方向。 会后， 我们将组织广大
干部职工认真学习这份高质量 、 高水平的报告 ，
统一认识， 统一思想。 要努力服务职工， 真正成
为职工的娘家人。 不断学习兄弟区县好的工作经
验， 提高工会工作， 提升工会干部的能力和水平，
努力打造一支思想政治过硬、 能力水平一流、 工
作作风扎实的工会干部队伍。 同时， 要运用 “互
联网+” 等手段， 做到职工在哪里， 工会的服务就
跟进到哪里。 哪里有服务资源， 工会的手臂就延
伸到哪里。 努力将全区工会工作做好， 为首都工
运工作做出贡献。

何丽娟

精细对接非公企业职工需求
东城区北新桥街道总工会主席

我从事工会工作6年， 听了刘伟主席的报告，
感到每一项工作都是亲历， 深感亲切和振奋。 在
当前形势下， 非公企业占比不断提高， 街道总工
会作为联系企业的纽带， 发挥着重要作用。 需要
思考的是， 在制定政策时， 有多少非公企业的职
工参加了政策的制定。

作为基层工会工作者， 我们经常跟非公企业
打交道， 非公企业建会难的问题不能不引起重视。
希望上级工会关注体制内外工会的不同， 了解非
公经济组织建会难度， 关注非公企业职工需求 ，
努力提高非公企业的工作力度。

马春艳

多措并举促进医务工作者舒心工作
中国医学科学院阜外医院党委委员、 高血
压中心副主任，北京市总工会兼职副主席

医院的工作特别忙，但我一定要来参加这次工
代会， 带着工会主席的职责和医务人员的心声参
会。 我经常说，工会主席是我最愿意当的职务，为职
工服务、做受职工欢迎的好事，能让我心情愉悦。

本次大会的工作报告更坚定了我当好工会主
席的信心， 报告提出首都工会要面对面、 心贴心，
实打实做好职工群众工作。 作为一名为医务工作
者服务的工会主席， 我深刻体会到了当前医务工
作者面临的工作压力、 精神压力。 大会为下一步
工作提出了具体任务， 基层要从大处着眼、 小处
着手， 努力为职工提供便捷、 精准、 常态的暖心
服务， 多措并举促进医务工作者体面劳动、 舒心
工作、 全面发展。

周宪梁

搭建平台 确保老字号技艺和工匠精神双传承
北京六必居食品有限公司党委副书
记、 纪委书记、 工会主席、 职工董事

刘伟主席在报告中提出， 要深入开展各行各
业工匠选树活动， 引领产业工人提升技术技能和
综合素养。 这更加坚定了我们持续深入推进老字
号工匠技艺和文化有序传承的决心。

“六必居酱菜制作技艺” 被列入国家级非物
质文化遗产名录。 我们建立的 “师带徒” 匠人传
承体系， 已实现从以往的口传心授 、 口耳相承 ，
向制度化、 规范化、 科学化传承的模式转换。 今
后， 我们将在营造氛围、 搭建平台、 构建更为健
全规范的责任考核体系等方面不断实践和探索 ，
更加凸显老字号独门技艺和工匠精神的双向传承、
无缝对接， 确保工匠精神和技艺后继有人、 基业
长青， 取得更好的效果。

王嘉伟

坚持工会工作政治方向 为职工提供更精准服务
北京首汽 （集团） 股份有限公司党委副
书记、 纪委书记、 工会主席

通过参加此次大会， 我清晰地感受到市领导
对工会工作的高度重视 。 作为一名工会工作者 ，
我的内心倍感骄傲和自豪， 同时也深受鼓舞。 之
前， 我作为代表参加了中国工会十七大。 此次会
议， 让我感受最深的就是： 北京市工会十四大对
中国工会十七大的精神进行了全面深入的贯彻。

作为一家服务型企业 ， 我们要立足新时代 ，
始终坚持工会工作政治方向正确， 保持政治的高
度， 同时， 保持贴心的温度， 更好地为广大职工
群众服务。

谢海蓉

加强服务 不断提升工会影响力
北京市轨道交通建设管理有限公司工
会副主席、 群团工作部副部长

我是基层工会干部，从事工会工作13年，参加
过两次工代会。 从工会“1+6”“1+9”到“1+15”文件，
从工会会员互助服务卡到经费的代收代缴 ，从
“12351”职工服务热线到“健步121”，我深切感受到
了市总工会踏实的工作作风给职工带来的美好。

刘伟主席的报告，让我再次感受到党的领导是
工会工作取得成绩的根本，从报告的一个词就能体
会到，那就是工会经费的使用。 从2017年起，我们公
司已经补充完善了3次。 越来越具体的指导基层工
会经费的使用，让工会经费发挥更大的作用，让工
会工作更贴近职工，让工会影响力进一步提升。 今
后，我们将以本次大会精神为指导，推进首都轨道
交通事业的发展。

吴 雷

打造高素质产业工人队伍 实现职工企业共赢
北京金风科创风电设备有限公司工会
主席

作为代表参加北京市工会第十四次代表大会，
对基层工会工作者既是激励更是责任。

北京市工会十四大报告从高处着眼， 在细处
着手， 提出要进一步加大非公企业工会工作力度，
这为基层工会工作指明了工作方向， 也传授了工
作方法。 我要将大会精神带回企业， 按照大会报
告要求， 强 “三性” 去 “四化”， 依托工会平台，
整合资源， 服务一线， 优化员工体验， 践行企业
社会责任， 务实高效、 智慧创新地做好、 做实基
层工会工作， 当好职工的娘家人， 努力建设一支
来之能战、 战之能胜的高科技、 高创新、 高素质
的产业工人队伍， 助力业务发展， 实现职工、 企
业共赢。

彭 林


